

FICHE BIBLIQUE

MA MÈRE ET MES FRÈRES SONT CEUX QUI ÉCOUTENT LA PAROLE DE DIEU

1. Le contexte

Le contexte de ce récit est important : Jésus vient de faire un long enseignement à partir de la parabole du semeur et de la façon d'écouter. Il est accompagné des Douze et aussi des femmes qu'il avait guéries (8, 1-2) et d'une grande foule attentive. Des liens se sont noués entre lui et tous ceux qui se sont mis à sa suite. Ils sont autour de lui comme s'ils avaient déjà choisi « la meilleure part » qui ne peut leur être enlevée.

2. Au fil du texte

C'est alors, nous dit Luc, que surviennent d'autres personnes liées à Jésus par les liens du sang : « Sa mère et ses frères vinrent le trouver, mais ils ne pouvaient arriver jusqu'à lui à cause de la foule. » Ils veulent le voir (comme Zachée?). La réponse est précieuse : « Ma mère et mes frères sont ceux qui écoutent la parole de Dieu et la mettent en pratique. » Cet événement permet en quelque sorte une application immédiate du discours de Jésus. Il vit ce qu'il dit. Occasion aussi de faire faire un pas de plus à ceux qui désirent se mettre à son école et devenir disciples.

Car désormais, dit-il, ce ne sont plus les liens du sang qui dessinent les limites de ma famille, mais aussi profonds que les liens du sang sont nés d'autres liens. Le lien profond qui le lie à sa mère est désormais élargi, presque sans limites.

Ce qui signifie pour nous que l'écoute et la mise en pratique de la Parole nous font frère, sœur, mère de Jésus.

Ne nous méprisons pas : Jésus n'a ici aucun mépris pour sa famille, son clan. Au contraire, il nous invite à entrer dans le cercle familial, celui où les liens

sont les plus profonds et comme indestructibles. Comme Marie, doublément liée à lui par les liens du sang et par les liens de l'obéissance à la Parole et de sa mise en pratique, c'est du moins ce que Luc dit de la mère de Jésus un peu plus loin (11, 28).

Faire le choix du Royaume invite à un élargissement : l'amour de préférence que va susciter Jésus par rapport aux liens de parenté naturelle va me faire entrer dans une famille dont l'origine est le Père qui est aux ciels et dont les membres sont tous ceux qui, ayant entendu la Parole, suivent Jésus et adoptent son style de vie. La famille des chrétiens est diverse et c'est dans l'unité que nous pouvons vivre cette diversité car « nous tous, Juifs ou païens, esclaves ou hommes libres, nous avons été baptisés pour former un seul corps. Tous, nous avons été désaltérés par un unique Esprit. » (1 Co 12, 13)

3. Méditation

Jésus, je te demande ton Esprit, lui seul peut me rendre disponible à la Parole, me donner une oreille qui écoute. Lui seul peut me montrer comment agir et comment la mettre en pratique. Je te loue et te bénis de nouer avec nous et entre nous des liens à une telle profondeur. Ta Parole est exigeante : tu nous demandes d'aimer tout homme de l'amour même de ton amour pour le Père et du Père pour nous. Tu nous demandes d'être prêts à donner notre vie, tu fais de nous des frères et sœurs, communauté de petits qui vivent le pardon et le souci de l'autre.